



## Rétrospective de la saison de pèlerinage 2024

La saison des pèlerinages s'est terminée comme d'habitude à la Toussaint. Mais cette année encore, en novembre, chaque soir, du mardi au vendredi, des groupes sont venus au Ranft pour prier pour la paix. D'autres groupes se sont également manifestés. Même en décembre, ce n'est jamais tout calme, en fait. Et on rencontre toujours des pèlerins individuels au Ranft, au Flüeli ou à Sachseln.

C'est ainsi qu'il s'est avéré utile de proposer la « Bruder-Klausen-Messe » le jeudi à 11h00 pendant toute l'année. Des personnes venues de près et de loin se rassemblent alors régulièrement, qui veulent prier sur la tombe de saint Nicolas de Flue. Nous incluons également dans cette messe toutes les personnes qui sont liées à Frère Nicolas et à Dorothee.

Pendant la saison des pèlerinages, j'étais cette année encore au Ranft, surtout le vendredi et le dimanche après-midi, afin d'être présent pour les pèlerins. Les brèves impulsions sur la vie, l'œuvre et le message de Frère Nicolas ont été appréciées. Elles donnent souvent lieu à des discussions plus approfondies.

Une fois par mois, le dimanche à 11h15 à Sachseln et à 14h30 au Ranft, j'ai donné un input un peu plus long sur les visions de Nicolas de Flue.

Les participants sont souvent venus spontanément et étaient reconnaissants ont pu rencontrer en toute simplicité l'aumônier de pèlerinage.

### Frère Nicolas - l'artisan de la paix

La paix préoccupe les gens. Nombreux sont ceux qui se tournent avec confiance vers Frère Nicolas. C'est donc tout naturellement que Nicolas de Flue a été évoqué lors de la «Conférence sur Paix en Ukraine» au Bürgenstock, près du Ranft, a été évoquée.

De nombreuses personnes ont prié avec et auprès de Frère Nicolas pour la paix, non seulement à Sachseln/Flüeli-Ranft, mais dans le monde entier. Dans le cadre de cette conférence internationale, j'ai eu l'occasion de m'exprimer à deux reprises dans le magazine catholique «Sonntag». Dans les deux articles, la prière est au centre.

La prière était également au cœur de la vie de Frère Nicolas de Flue. La prière a également joué un rôle important en 1955, lorsqu'il s'agissait de la libération des prisonniers de guerre allemands en Russie. Avant la visite d'État à Moscou, le chancelier allemand de l'époque, Konrad Adenauer, s'est rendu sur la tombe de Frère Nicolas pour y prier toute une nuit. De nombreuses personnes ont été encouragées à ne pas se relâcher dans la prière.



Vous trouverez l'article (en allemand) sur notre site [bruderklaus.com](http://bruderklaus.com) sous:  
Downloads/Aufsätze und Texte/Der gute Geist vom Ranft/Sonntag, Nr. 24/2024.

Quelques mois après la conférence du Bürgenstock, je suis revenue sur cette rencontre internationale. Vous pouvez lire les réflexions à ce sujet sous: Downloads/Aufsätze und Texte/Der Mann für Friedenshoffnungen\_Nr. 38/2024.

## **Frère Nicolas de Flue - le saint patron du pays**

L'importance de saint Nicolas de Flue en tant que patron du pays se manifeste notamment lors des pèlerinages dits nationaux. Ceux-ci sont menés par des membres du gouvernement et des conseillers de district des cantons, des pays et des districts du canton de Schwyz. En 2024, le pays de Nidwald a fait un pèlerinage en mai et aussi le pèlerinage Jurassien en mai, le district d'Einsiedeln en juillet, le canton de Lucerne en septembre et l'ancien pays de Schwyz aussi en septembre. Le jour de la fête de Nicolas de Flue, le 25 septembre, le gouvernement d'Obwald in corpore se rend à Sachseln. Les pèlerinages nationaux sont attestés dans les cantons d'Obwald et de Nidwald depuis le milieu du 16e siècle.

## **Frère Nicolas en Allemagne**

Des pèlerins du monde entier viennent chez Frère Nicolas et Dorothee. Les pèlerins d'Allemagne sont également particulièrement attachés à notre lieu de pèlerinage. Deux organisations se distinguent: le «Katholische Männerwerk» et le «Katholische Landvolk Bewegung (KLB)». Toutes deux ont fêté des anniversaires particuliers cette année. Depuis 1954, les pèlerins se rendent auprès de Frère Nicolas et de Dorothee. Le pèlerinage anniversaire du «Katholisches Männerwerk» (Œuvre des hommes catholiques) de l'archidiocèse de Fribourg vers Frère Nicolas et Dorothee a eu lieu le 29 juin. Vous trouverez une rétrospective (en allemand) de cette journée de pèlerinage particulière ici: <https://www.kmw-freiburg.de/zeitschrift-richtung>. Nummer: richtung\_2024\_08-09.pdf

Cette année encore, différents groupes de pèlerinage du «Katholische Landvolk Bewegung Deutschland (KLB)» ont rendu visite à Frère Nicolas et Dorothee. Le 1er août, le cortège s'est rendu pour la 45e fois, les pèlerins à pied du KLB Augsburg sont entrés dans l'église de pèlerinage de Sachseln pour y célébrer une messe festive. Les pèlerins allemands restent plusieurs jours à Obwalden. Vous pouvez en avoir un aperçu (en allemand) ici :<https://www.klb-augsburg.de/aktuelles/martha-haensler,-vorsitzende-der-klb-nahm-an-der-45-flueeli-fusswallfahrt-teil-239>



## **Frère Nicolas et la Garde suisse**

Frère Nicolas est l'un des patrons de la Garde suisse. C'est pourquoi j'ai été très heureux, de pouvoir donner une retraite de neuf jours aux gardes suisses en février. Le thème de la retraite était «La vie de Frère Nicolas et son message », qui nous aide aujourd'hui encore en chemin avec Dieu. Lors de la célébration eucharistique quotidienne, nous étions particulièrement liés à l'Eucharistie.

Le 7 septembre a eu lieu le pèlerinage des anciens gardes et amis de la Garde Suisse Pontificale à Einsiedeln. J'ai été invité à accompagner la randonnée pédestre d'environ deux heures de Biberbrugg à Einsiedeln par des impulsions spirituelles. Le silence de la nature et le temps radieux offraient un cadre parfait.

## **Frère Nicolas et Einsiedeln**

Frère Nicolas était fortement lié à Einsiedeln. Aujourd'hui encore, le lien entre Sachseln et Einsiedeln est fort. De nombreux groupes de pèlerins, notamment de l'étranger, visitent les deux lieux de pèlerinage. Les contacts que j'ai eus l'année dernière à Einsiedeln ont donc été d'autant plus agréables. Outre le pèlerinage de la Garde suisse, j'ai pu accompagner le pèlerinage œcuménique pour la paix avec l'abbé Urban Federer OSB le 7 juillet. Inspiré par le témoignage de vie de Nicolas de Flue, qui a souvent fait le pèlerinage à Einsiedeln, un grand groupe de personnes s'est mis en route. Le message de paix de Frère Nicolas était au centre de cette démarche.

Et enfin, j'ai eu une visite prolongée d'Einsiedeln. Pendant trois mois (août à octobre), le Frère Meinrad Hötzel, bénédictin d'Einsiedeln, a effectué un stage chez nous. En tant qu'Allemand du Sud et historien, Frère Nicolas ne lui est pas inconnu. Sa collaboration, ses sermons et ses impulsions ont été très appréciés.

Ernst Fuchs, aumônier  
Sachseln, décembre 2024